

# 『風は南から』

令和5年度 校長室便り  
(1月9日)(第21号)



## 明けましておめでとうございます!



私は初めて正月を沖永良部島で迎えました。余多字に住んでいますので、元旦は川尻公園で行われる拝賀式に参加しました。初日は7時15分に昇る予定でしたが、曇っていたので、少し遅れて雲の上から顔を出しました。桜島の横からではなく、海から昇る初日を見たのは初めてでした。神々しくて荘厳で身の引き締まる思いがしました。改めて、沖高の発展を誓い、3年生の受験での健闘を祈りました。

今年は、元旦に石川県で震度7を超える大地震が起こり、2日には羽田空港で飛行機の大事故が発生し、亡くなられた方々や被災された方々のことを思わざるをえません。一刻も早い救済と復興を心より祈念すると共に、亡くなられた方々のご冥福をお祈りします。

私は、昨年の12月に右目の網膜剥離が見つかり、趣味のジョギングができず毎日ウォーキングを楽しんでいます。毎日余多川に沿って歩いていますが、川の流れを見て、鴨長明の方丈記の一節を思い出しました。「ゆく河の流れは絶えずして、しかももとの水にあらず。淀みに浮ぶうたかたは、かつ消え、かつ結びて、久しくとどまりたるためなし」これからの時代は、どんな時代になっていくのか、また自分の身に何が起こるのか誰にも予測が付きません。でも、川の流れのように、とどまることなくいつまでもサラサラと流れていたいと強く思いました。今年1年が良い年になるように、自分の成長のために日々努力していきましよう。沖高は皆さんの頑張りを全面的に支援します。



## 12月21日 クラスマッチ (1・2年)

雨が心配されましたが、21日(木)1・2年生のクラスマッチが行われ、サッカーとバレーボールの2種目において白熱した試合が繰り広げられました。特にバレーボールにおいては、中学校までに経験した人が多いせいか、非常に見応えがありレベルの高い試合ばかりで驚きました。昨年まではコロナ対策を講じながら実施していましたが、十分な応援もできませんでしたが、今年は、生徒も先生方も活躍する生徒の名前を連呼して応援する姿を見て、これが本来のあるべき姿だとしみじみ感じました。また、試合後に級友同士お互いに讃え合う姿を見て、クラスの絆がさらに深まったことが分かりました。楽しい一日になったようです。

結果は、以下のとおりです。

### 【サッカー】

- 男子優勝 2年2組
- 女子優勝 2年1組

### 【バレーボール】

- 男子優勝 2年2組
- 女子優勝 1年1組



## 12月19日 公開研究授業



本校は、今年から「令和の日本型学校教育」推進プログラムの推進校の指定を受け、3年間研究することになりました。その一環として、19日3限目に2年1組で国語科の岡留先生が、公開研究授業をされました。当日は、島内の小中学校の先生方も多く参観していただきました。2年1組の皆さんは、グループ討議の様子を先生方が近くまで観察しに来られたので驚いたことでしょうか。その後の授業研究においても活発な議論がなされ、充実した研修になりました。これからも生徒の学力を伸ばすために、本校の「主体的で対話的で深い学び」や「個別最適な学び」の在り方等について、研究していくことになります。

## 中学生・高校生リーダー研修会



12月26日(火)午後から「第6回中学生・高校生リーダー研修会」が行われました。例年は8月に行われ、過去3年間、工場見学や大学の先生の講義、大学のゼミの学生とのグループ討議など、外部の団体に協力してもらい研修を深めていきましたが、今回は原点にかえて、「沖永良部のために私たちができること」というテーマで、中学生と高校生で意見を出し合う形式で行いました。年末の忙しい時期ではありましたが、沖高の生徒会役員が6名、島内の3つの中学校から7名の中学生が参加してくれました。



最初にアイスブレイクを行い、グループごとに紙のタワーを作り、高さを競い合いました。和んだところで、沖永良部島で課題になっている次の3つのテーマ「少子高齢化で人口が減少している」「エネルギー不足が心配」「農業や漁業の生産者が高齢化している」について話し合いました。沖高に農業科を作ったほうがよい等、大胆な意見も出されて面白かったです。



次に、中学生の皆さんの悩みに高校生が答えるグループ討議になり、部活動との両立や生徒会について等、活発な意見交換がなされていました。



中学生にとっては、沖高のことがよくわかり、高校生にとっては島の未来について考えるよいきっかけになったのではないのでしょうか。今後も中高の連携を深める機会を多く作りたいと考えています。

参加した中学生の感想です。「他校の中学生や沖永良部高校の先輩方とも良い話し合いができて、とても良い経験になった。この場で学んだことを中学校に帰って活かしていきたい。」

「私が今回のリーダー研修会を通して高校への不安が少なくなったり、話し合うことのできない高校生の方々と話ができたりして良い経験になりました。」